

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

TRIGESIMA TERCERA ASAMBLEA DE DELEGADAS

COMISION INTERAMERICANA DE MUJERES (CIM)

ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS AMERICANOS (OEA)

13 DE NOVIEMBRE DE 2006

DESEO PRIMERAMENTE INICIAR MI INTERVENCIÓN ESTA MAÑANA, DANDO LA BIENVENIDA A TODAS LAS DELEGADAS DE LA COMISIÓN INTERAMERICANA DE MUJERES A ESTE PAÍS, EL SALVADOR DONDE EL ROL DE LA MUJER OCUPA UN LUGAR DE MÁXIMA IMPORTANCIA EN LA TOMA DE DECISIONES QUE RIGEN LOS DESTINOS DEL PAÍS. BIENVENIDOS Y BIENVENIDAS A EL SALVADOR, DONDE MÁS DE LA MITAD DE LA POBLACIÓN SON MUJERES.

PORQUE SOMOS UN PAÍS CON VOCACIÓN DE RESPETO A LOS DERECHOS CIVILES Y POLÍTICOS DE LA MUJER, Y PORQUE MUY POCAS VECES TENEMOS EL HONOR DE RECIBIR A UNO DE LOS ORGANISMOS INTERGUBERNAMENTALES MÁS IMPORTANTES DEL HEMISFERIO, ME SIENTO SUMAMENTE HONRADO DE LA INVITACIÓN QUE ME HAN HECHO PARA INAUGURAR SU TRIGÉSIMA TERCERA ASAMBLEA GENERAL.

AGRADEZCO PRIMERAMENTE EL GESTO DE REALIZAR ESTA ASAMBLEA EN EL SALVADOR. VAYAN MIS SALUDOS Y CÁLIDA BIENVENIDA A LOS REPRESENTANTES DE LA OEA, AL DR. INSULZA QUE HA LLEGADO DESDE AYER, AL DIRECTORIO DE LA CIM, A SU PRESIDENTA LA DOCTORA FREIRE, Y A TODAS LAS DELEGADAS DE LA COMISIÓN QUE NOS VISITAN.



BIENVENIDOS TODOS Y TODAS LAS ESPECIALISTAS EN TEMAS COMO EL VIH-SIDA, VIOLENCIA INTRAFAMILIAR, IGUALDAD DE GÉNERO Y OTROS TEMAS QUE SE ABORDARÁN EN ESTA ASAMBLEA.

DESDE QUE EN 1950 PLASMAMOS EN NUESTRA CONSTITUCIÓN POLÍTICA EL DERECHO AL VOTO UNIVERSAL DE LA MUJER, EL SALVADOR HA VENIDO DESARROLLANDO TODA UNA PLATAFORMA MORAL, CIVIL Y POLÍTICA DONDE LA MUJER PUEDE CON LIBERTAD, EJERCER SUS DERECHOS EN IGUALDAD DE CONDICIONES QUE LOS HOMBRES.

EN EL SALVADOR NOS ENORGULLECE PODER MOSTRAR CREDENCIALES EN MATERIA DE PARTICIPACIÓN DE LA MUJER EN EL DESARROLLO DE NUESTRA SOCIEDAD. HISTÓRICAMENTE EL SALVADOR HA SIDO UN PAÍS DONDE LAS MUJERES HAN SOBRESALIDO Y CONTRIBUIDO A NUESTRO PROGRESO EN MOMENTOS DECISIVOS DE NUESTRA HISTORIA, DESDE LOS DÍAS DE LA INDEPENDENCIA HASTA LA ERA DIGITAL QUE VIVIMOS HOY.

COMO POCOS PAÍSES EN LA REGIÓN, PODEMOS ENORGULLECERNOS DE TENER A UNA MUJER COMO VICEPRESIDENTA DE LA REPÚBLICA, LA PRIMERA EN LA HISTORIA DE EL SALVADOR, QUIERO DECIRLES ALGO IMPORTANTES, CUANDO A ESTE SERVIDOR TOMO LA DECISIÓN DE INVITAR A ANA VILMA A EJERCER A ACOMPAÑARME EN LA FORMULA PRESIDENCIAL, QUE RESULTO ELEGIDA POR LA POBLACIÓN, QUIERO DECIRLES QUE NO ME EQUIVOQUE, ES UNA MUJER BRILLANTE, ES UNA MUJER CON CAPACIDAD Y



NO SE TRATA SIMPLE Y SENCILLAMENTE DE CUMPLIR, VAMOS A LLEVAR UN MUJER, POR SUPUESTO QUE ES DIFÍCIL EN UN PAIS DONDE POR PRIMERA VEZ SE LLEVABA A UNA MUJER, RESULTO MUY DIFÍCIL ESCOGER ENTRE TANTAS MUJERES CON CAPACIDAD QUE EXISTEN EN ESTE PAIS.

PERO ME SIENTO MUY CONTENTO Y ME SIENTO SATISFECHO DEL TRABAJO QUE HACE PROFESIONALMENTE LA VICEPRESIDENTA, NO ES UN ADORNO DE LA PRESIDENCIA, NO ES UNA AGREGADO DE LA PRESIDENCIA SINO QUE TRABAJA A LA PAR DEL PRESIDENTE, TOMANDO DECISIONES IMPORTANTES.

PERO EN EL SALVADOR VAMOS MAS ALLÁ, NUMEROSAS MUJERES EN CARGOS DE LIDERAZGO, COMISIONADAS PRESIDENCIALES PARA LA GOBERNABILIDAD DEMOCRÁTICA, PARA LA AGRICULTURA, MINISTRAS, VICEMINISTRAS, UNA DESIGNADA A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA, MUJER, MAGISTRADAS A LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA EN LA ULTIMA ELECCION DE LA CORTE, MUCHAS MUJERES INGRESARON A LA CORTE,, ALCALDESAS EN GRAN CANTIDAD Y POR SUPUESTO UNA GRAN CANTIDAD DE DIPUTADAS QUE HAN TENIDO UNA PARTICIPACION RELEVANTE, AQUÍ HAY MUCHAS MUJERES DIPUTADAS, ACOMPAÑÁNDONOS EL DIA DE HOY.



REALMENTE Y POR SUPUESTO NO PUEDO DEJAR DE MENCIONAR Y LO HAGO DE VERAS, PORQUE SE LO MERECE EL TRABAJO DE LA PRIMERA DAMA DE LA NACION MI ESPOSA, QUE ES FUNDAMENTAL.

DISTINGUIDAS DELEGADAS DE LA CIM:

USTEDES HAN VENIDO A UN PAIS EN DONDE LAS MUJERES NO HAN LLEGADO POR CUOTAS A LOS PUESTOS, HAN LLEGADO POR CAPACIDAD A LOS PUESTOS, SE HAN GANADO SUS POSICIONES EN LOS PUESTOS.

ADEMÁS CONTAMOS CON VALIOSAS MUJERES EN POSICIONES CLAVES EN EL SECTOR EMPRESARIAL, EN LAS ARTES, EN EL DEPORTE, EN LA CULTURA, EN LA POLÍTICA Y EN DISTINTOS ÁMBITOS PROFESIONALES. CON ABSOLUTA CONVICCIÓN, PUEDO DECIR QUE EN EL SALVADOR LAS MUJERES GOZAN DE IGUALDAD DE CONDICIONES PARA SU DESARROLLO.

PERSONALMENTE SOY UN ADMIRADOR DE COMO LA MUJER LATINOAMERICANA ARMONIZA SUS PAPELES DE MADRE, ESPOSA, ADMINISTRADORA DEL HOGAR, Y PROFESIONAL COMPETITIVA EN POLÍTICA, EN ÁREAS PROFESIONALES EN NEGOCIOS. SOY MUY RESPETUOSO DE LA



HABILIDAD DE LA MUJER AL ENCONTRAR EL EQUILIBRIO ENTRE LA FAMILIA, EL DESARROLLO PERSONAL Y EL TRABAJO.

POR ESO APLAUDO ESTA ASAMBLEA Y CELEBRO QUE ESTÉN AQUÍ REUNIDAS PARA TENER DISCUSIONES PRODUCTIVAS Y ENRIQUECEDORAS SOBRE EL VIH-SIDA Y EL RESTO DE TEMAS QUE PLANEAN ABORDAR.

SOBRE EL TEMA DEL VIH-SIDA, QUISIERA BREVEMENTE COMPARTIR CON USTEDES LOS ESFUERZOS QUE ESTADO HACIENDO COMO PAÍS, SOBRETUDO DESDE QUE ARRANCAMOS HACE VARIOS AÑOS EL PROGRAMA NACIONAL DE VIH-SIDA EN EL MINISTERIO DE SALUD PUBLICA.

EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, HEMOS ELEVADO LA IMPORTANCIA DEL TEMA Y LE HEMOS DEDICADO MAYORES RECURSOS A LA LUCHA INSTITUCIONAL CONTRA EL SIDA. TANTO HEMOS AVANZADO, QUE ALGUNOS PROGRAMAS INTERNACIONALES NOS ESTÁN LIMITANDO LA AYUDA BAJO LA IMPRESIÓN QUE HAY PAÍSES QUE NECESITAN MÁS AYUDA QUE OTROS.

ESTA MAÑANA EN EL DESAYUNO CON EL SECRETARIO GENERAL DE LA OEA EN CASA PRESIDENCIAL LE MENCIONABA, QUE BÁSICAMENTE LOS PAISES DE RENTA MEDIA BAJA, TENEMOS EL PROBLEMA DEL ACCESO A LOS FONDOS DEL DESARROLLO, PORQUE CON ESE PRETEXTO DE QUE HEMOS

AVANZADO MAS Y QUE TENEMOS LOGRAOS QUE MOSTRAR, ESOS FONDOS NO SON PRÁCTICAMENTE ARREBATADOS.

HEMOS SIDO MUY AGRESIVOS CON NUESTROS ESFUERZOS PARA EVITAR LA DISCRIMINACION Y DESTINAR MAS FONDOS A LA PREVENCIÓN Y EDUCACION, PERO ELLO NO NOS DEMERITA PARA SEGUIR BUSCANDO NECESARIOS FONDOS, DE PARTE DE AGENCIAS DE COOPERACION INTERNACIONAL Y ORGANISMOS DONANTES.

APROVECHO PARA HACER UN LLAMADO A LOS DIFERENTES ORGANISMOS Y AGENCIAS DE COOPERACIÓN MUNDIAL PARA QUE NO EXCLUYAN A NUESTROS PAÍSES DE LAS DISTINTAS INICIATIVAS DE AYUDA PARA ENFRENTAR ESTE MAL GLOBAL.

COMO PAÍS, SEGUIREMOS FIRMES COMO SIEMPRE EN NUESTRO COMPROMISO DE TRABAJAR INCANSABLEMENTE PARA PREVENIR LA ENFERMEDAD, PARA EDUCAR A LAS NUEVAS GENERACIONES, Y PARA CONTRARRESTAR EL ESTIGMA Y LA DISCRIMINACIÓN ALREDEDOR DEL VIH/SIDA.

EN EL MARCO DE ESTA REUNIÓN, ME COMPLACE ANUNCIAR Y OFICIALIZAR POR PARTE DEL GOBIERNO **“EL DÍA NACIONAL PARA LA TOMA DE LA PRUEBA DE VIH”**, EL CUAL SE OFICIALIZARÁ EN LA AGENDA DE NUESTRO PAÍS CADA 27 DE JUNIO, CON EL FIN DE ANIMAR A TODAS LAS PERSONAS



CON RIESGO DE INFECCIÓN DE VIH/SIDA, A QUE OBTENGAN SERVICIOS DE CONSEJERÍA, DETECCIÓN VOLUNTARIA, TOTALMENTE GRATIS.

SI BIEN EN EL SALVADOR SE REALIZAN EN PROMEDIO MAS DE 600 PRUEBAS DE DETECCIÓN DE VIH-SIDA CADA DÍA, A TRAVÉS DEL SISTEMA DE NACIONAL DE SALUD DE FORMA VOLUNTARIA Y GRATUITA, VEMOS NECESARIO UN DÍA DE TOMA DE CONCIENCIA SOBRE LA IMPORTANCIA DE LA PRUEBA DEL SIDA, AL IGUAL QUE LO HAN HECHO OTROS GOBIERNOS AMIGOS.

CREEMOS QUE ESTE PASO ES IMPORTANTE PARA QUE LAS PERSONAS QUE HAN SIDO INFECTADAS, TOMEN PASOS PARA PROTEGER SU PROPIA SALUD Y LA SALUD DE SUS PAREJAS. CREEMOS QUE LA PREVENCIÓN, LA INFORMACIÓN A TIEMPO Y LA EDUCACIÓN, SON FUNDAMENTALES PARA MANTENER NUESTROS ÍNDICES LO MÁS BAJOS POSIBLES.

FELICITO PUES A LA COMISIÓN Y A LA OEA POR ESTA CRUZADA PARA SENSIBILIZAR A LA POBLACIÓN LATINOAMERICANA SOBRE ESTE GRAVÍSIMO PROBLEMA DEL VIH-SIDA Y SOBRE OTROS PROBLEMAS COMO LA MARGINACIÓN DE LA MUJER, LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER, LA POBREZA, EL ACCESO A SERVICIOS BÁSICOS, Y LA PARTICIPACIÓN FEMENINA EN POLÍTICA, QUE ES OTRO TEMA IMPORTANTE QUE VAN A TRATAR EL DIA DE MAÑANA.



PARA MI ES INTERESANTE QUE, MIENTRAS EN DIVERSOS PAÍSES DEL MUNDO TODAVÍA SE LIMITA Y SE EXCLUYE A LA MUJER, LAMENTABLEMENTE EN PAÍSES COMO EL SALVADOR Y OTROS PAISES DE LA REGIÓN, HEMOS AVANZADO MUCHÍSIMO EN TÉRMINOS DE PARTICIPACIÓN POLÍTICA, PROFESIONAL Y EMPRESARIAL DE LAS MUJERES. TAMBIÉN SON CONTUNDENTES NUESTROS AVANCES EN PROTEGER LOS DERECHOS DE LAS MUJERES.

COMO HE DICHO ANTES, PERSONALMENTE ADMIRO COMO LA MUJER LOGRA UNA ADAPTACIÓN A LA MULTIPLICIDAD DE SUS ROLES. SUS DESTREZAS QUE LE HAN ABIERTO NUEVOS ESPACIOS DE CONFIANZA Y CREDIBILIDAD EN TODA LA ESTRUCTURA DE LA SOCIEDAD.

ME AGRADA DE SOBREMNERA QUE LAS MUJERES DE HOY EN DÍA ESTÁN HACIENDO COSAS QUE NUESTRAS MADRES Y NUESTRAS ABUELAS NO PODÍAN NI SIQUIERA IMAGINAR. LAS MUJERES SE ESTÁN DESTACANDO EN POSICIONES POLÍTICAS, EN PUESTOS DE DECISIÓN, ESTÁN HACIENDO SUS PROPIOS NEGOCIOS Y A LA VEZ, ESTAN SACANDO ADELANTE A SUS FAMILIAS Y AL PAIS.

EN LATINOAMÉRICA LA PARTICIPACIÓN FEMENINA EN LOS ALTOS NIVELES POLÍTICOS Y EMPRESARIALES, ES CADA VEZ MAS VISIBLE, MAS RELEVANTE Y MAS IMPACTANTE AL DESARROLLO DE NUESTROS PAÍSES. EN HORA BUENA, Y QUE BUENO QUE EN ESTA ASAMBLEA SE TOME MAYOR



CONCIENCIA, SE DISCUTA SOBRE NUEVAS AVENIDAS DE LIDERAZGO Y SE ENVÍE UN MENSAJE DE ORGULLO FEMENINO A LA SOCIEDAD.

QUIERO APROVECHAR LA OCASIÓN PARA AGRADECER Y FELICITAR A DOÑA MILENA CALDERÓN, QUE DURANTE MÁS DE 20 AÑOS, HA LUCHADO POR LOS DERECHOS Y LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES DE DESARROLLO DE LA MUJER SALVADOREÑA. GRACIAS MILENA POR TODA UNA VIDA DE TRABAJO Y EJEMPLO EN ESTA LUCHA A FAVOR DE LOS DERECHOS DE LA MUJER. GRACIAS POR REPRESENTAR DIGNAMENTE A EL SALVADOR ANTE ESTE IMPORTANTE ORGANISMO DE LA OEA.

AMIGAS Y AMIGOS:

DESDE CUALQUIER TRINCHERA DE IDEAS, DEBEMOS FOMENTAR LA PARTICIPACIÓN IGUALITARIA DE LA MUJER EN EL CAMPO POLÍTICO, PROFESIONAL Y EMPRESARIAL. LOS SALVADOREÑOS Y SALVADOREÑAS CELEBRAMOS LA PROYECCIÓN DE LA MUJER COMO REFERENTE DE COMPROMISO CON PRINCIPIOS Y VALORES FAMILIARES, CON RESPONSABILIDAD MORAL Y SOCIAL Y CON EL MANTENIMIENTO DE UN MARCO DE ESTÁNDARES DE DIGNIDAD E IGUALDAD.

EN EL MARCO DE ESOS ESTÁNDARES DE SENSIBILIDAD DE GÉNERO E IGUALDAD, ES UN HONOR PARA MI, DECLARAR INAUGURADA ESTA



ASAMBLEA. LES DESEO UNA JORNADA EXITOSA Y LES AGRADEZCO MUCHO EL INVITARME A REFLEXIONAR CON USTEDES, SOBRE LA IMPORTANCIA DE LOS DERECHOS DE LA MUJER, EN LA CONSTRUCCIÓN DE UN MEJOR FUTURO PARA NUESTROS PUEBLOS.

QUE DIOS LAS BENDIGA A TODAS Y QUE TENGAN ÉXITO EN ESTA REUNION.

MUCHAS GRACIAS.